

Sehr geehrter Herr Korschinsky,
Sehr geehrte Frau Westphal,

vielen Dank für Ihre Anfrage und die Zusendung Ihrer Stellungnahme.

Aus Gründen der einfacheren Verständlichkeit für die Leserinnen und Leser, werde ich meine Antwort bewusst kurz halten:

Es freut mich grundlegend festzustellen, dass wir in vielen Punkten bereits jetzt schon große Übereinstimmungen haben.

Die FREIEN WÄHLER stehen für die Bekämpfung der Altersarmut - wir möchten bewusst Rentner finanziell entlasten, z.B. durch die Anhebung der Mütterrente, gezielte Zuschüsse und final durch die Erhöhung des Grundfreibetrags, um bereits versteuertes Geld nicht nochmal versteuern zu müssen.

Weiter stehen wir für die Anerkennung gesellschaftlicher Leistungen, so z.B. im Bereich der Familie, Pflege und dem Ehrenamt. Dieses Engagement wollen wir durch spürbare Erleichterungen fördern und unterstützen.

Beim Thema Renteneintrittsalter haben die FREIEN WÄHLER schon seit langem eine klare Haltung: 45 Jahre Arbeit sind genug.

Auch die betriebliche und private Altersvorsorge wollen wir mit steuerlichen Anreizen und besseren Rahmenbedingungen mehr in den Fokus setzen.

Für die FREIEN WÄHLER ist final noch die Schaffung von Eigentum eine essentielle Säule für ein Altern mit Sicherheit und Würde. Hierfür wollen wir den Zugang zum Eigenheimerleichtern und die Quote der Eigenheimbesitzer in Deutschland erhöhen, z.B. durch die Abschaffung der Grunderwerbssteuer beim Ersterwerb von Eigentum.

Die FREIE WÄHLER-Idee soll die Wirtschaft und die Bürger nicht zusätzlich belasten, sondern durch gezielte Eingriffe und Ergänzungen die Rente flexibler und lebensindividueller machen. Versicherungsfremde Leistungen wollen wir dem Rententopf nicht mehr zumuten und durch mehr Eigenverantwortung und gezielter Unterstützung die Rente nachhaltig stabilisieren.

Unser Antrieb ist es das Rentensystem zu entbürokratisieren, sozial sicher zu machen und mit wirtschaftlicher Vernunft zukunftsfähig zu gestalten. Deutschland braucht eine Politik, auch bei der Rente, welche die Menschen verstehen und sich mit der Lebenswirklichkeit deckt.

Ich danke Ihnen für die zahlreichen Anregungen, welche ich gerne bei meinem weiteren politischen Wirken im Kopf behalten werde.

Mit freundlichen Grüßen
Jochen Bergmann
FREIEN WÄHLER
Direkt- und Listenkandidat
Bundestagswahl 2025
Wahlkreis 239 Kulmbach